

¿DESCUBIERTO EN SANIDAD EL MISTERIO DE LA TRINIDAD?

Sr. Director:

El día 1-5-1995, en el diario ABC, apareció un artículo sobre el proyecto de la Comisión Regional de Sanidad del PP, de crear un Servicio de Urgencias y Rescate para la Comunidad Autónoma de Madrid (SURCAM). Como profesionales sanitarios y Diplomados Universitarios en Enfermería (DUE) (antes de 1978 titulados como ATS), no podemos dejar de comentar algunas afirmaciones que en dicho artículo se exponen, no sólo porque nos resultan grotescas, sino también porque nos atañen directamente.

Al describir la dotación de las ambulancias de Soporte Vital Avanzado, señalan que estarán dotadas de "1 médico, 1 Ayudante Técnico Sanitario (ATS) y de Oficiales de Transporte Sanitario (OTS) categoría inventada por Simón Viñals (concejal del PP) que unifican en una misma persona las facultades de ATS, conductor y camillero". Ante este último comentario algunos en un primer momento exclamaron con júbilo que ¡por fin! podíamos entender el misterio de la Trinidad mientras, por otro lado se oían quejas y lamentos por haber dedicado tres costosos años a unos estudios universitarios multidisciplinarios con prácticas clínicas y de atención primaria, cuando con un cursillo de pocos meses (por cierto, no reconocido en el Ministerio de Educación y Ciencia) parece ser que se con-

siguen de forma acelerada las mismas facultades profesionales del enfermero y además otras muchas..., véase la de conductor, camillero, «hombres de Harrelson» (léase, léase el artículo, no tiene desperdicio...), pero finalmente voces agnósticas comenzaron a llamar a la razón y consiguieron llegar a un acuerdo al decidir que nunca compartiríamos esta filosofía, que según nos cuentan, "*debería presidir el SURCAM...*", cuyo éxito está, como salta a la vista en el SAMUR, "*en el comportamiento del personal, en el sentimiento de heroicidad que se les impregna y que les hacer ser prácticamente imbatibles a la hora de afrontar cualquier urgencia*". No la compartimos porque consideramos que la mejor manera de ofrecer al usuario unos cuidados sanitarios de calidad son los que están realizados por profesionales cuyas cualidades se basan en una sólida y elaborada formación humanística y científica. De este proceso formativo SI nos dejamos impregnar y no de otros...

**R. Lechuga del Río, M. López Díaz, E. Bosque,
S. Pérez García, J. García Salinero, M. García,
M. A. Martín de Santos, I. Hernández,
J. Romero-Nieva.**
Diplomados en Enfermería